

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Alexandre BOUTIN : le capitaine de la Légion étrangère :

Comment dater une photo ?

Alexandre est en grande tenue de capitaine à l'été 14. Il est alors en convalescence après plusieurs années d'opérations au Maroc. La « batterie de cuisine » qui orne sa poitrine commémore « sa » campagne africaine : légion d'honneur, Officier du Ouissam alaouite, médaille commémorative du Maroc. Ce cliché date certainement de **juillet 1914**, Alexandre a 39 ans.



Alexandre BOUTIN est né à Nozay en 1875. Fils d'un gendarme à cheval, il s'engage au 65^{ème} de Nantes en octobre 1893 pour 5 ans. Il avance rapidement en grade (caporal en 1894, sergent major en 1895). En 1900, il intègre le cours de l'Ecole militaire d'infanterie de St-Maixent, comme élève sous-officier. Il est promu sous-lieutenant au 62^{ème} de Lorient en 1901, lieutenant en 1903. S'engage alors sa « carrière africaine ». Il passe au 1^{er} Bat' d' Af en 1906 au Kreider (sud d'Oran), puis au 2^{ème} régiment étranger en 1911, et participe aux **campagnes de pacification des confins algéro-marocains entre 1906 et 1911**. Ayant pris part à différentes « affaires » dans le Sahara, il est promu capitaine en mai 1914 et fait chevalier de la Légion d'honneur le 11 juillet 1914. Affecté au 1^{er} étranger, son régiment appartient à la Division marocaine, une division de choc qui participe à l'offensive d'Artois. Le 9 mai 1915, entre 10 heures et 11 heures 30, le capitaine BOUTIN tombe au champ d'honneur, âgé de 40 ans, près de Neuville-St-Vaast. Son corps repose au Pellerin et son nom figure sur le Monument aux morts de la dite commune, lieu de résidence de son père en 1915.